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Обещать – значит 
выполнить

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
В 2021 году вы вновь доверили мне пред-

ставлять и защищать ваши интересы в Госу-
дарственной Думе. Вместе нам удалось на-
ладить эффективную работу для решения 
общих задач. Ваши предложения, идеи, ак-
тивная гражданская позиция и конкретные 
шаги помогли мне выстроить чёткую рабо-
ту в округе и решить многие актуальные  
вопросы. 

Это важно, и потому, что мне как депу-
тату Госдумы необходимо достаточно сил 
и внимания уделять законотворческой дея-
тельности, а также представлению и защите 
интересов нашего края на федеральных пло-
щадках. В Барнауле на постоянной основе 

работает моя приёмная для жителей, и это 
помогает нам с вами выстроить прочное 
взаимодействие, оперативно реагировать 
на возникающие проблемы. Мне и моей ко-
манде есть чем отчитаться о проделанной 
работе, нам не стыдно смотреть в глаза изби-
рателям. Многое из того, о чём мы говорили 
в предыдущие годы, удалось реализовать. 
Есть задачи, на пути к решению которых мы 
находимся сейчас. 

Ушедший 2022 год стал для всех нас годом 
проверки на прочность.  От каждого требова-
лась максимальная мобилизация. На перед-
нем фланге сегодняшнего времени – бойцы 
СВО. Они настоящие герои! Государственная 
Дума, не прекращая свою работу ни на день, 
принимала необходимые законы, чтобы в 
полной мере реализовать меры поддержки 

мобилизованным парням, оказать помощь 
их близким, членам семьи.

Несмотря на все сложности, мы продол-
жили заниматься реализацией Народной 
программы, защищали интересы людей, 
решали наболевшие вопросы. Мы с вами 
благоустраивали дворы, набережные и пар-
ки, чтобы наш округ был самым красивым и 
комфортным для проживания! 

Я благодарен своей команде, руковод-
ству региона, муниципалитетам, коллегам 
депутатам, и, конечно же, вам  – активным 
жителям, кому небезразлично, каким будет 
Алтайский край завтра. 

Представляю вам традиционный отчет о 
проделанной работе за 2022 год.

Ваш ДАНИИЛ БЕССАРАБОВ
Депутат Государственной Думы ФС РФ
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120
тысяч 
начальных классов,  
31 000 из которых – 
первоклассники

1,171
млрд рублей выделено на 
питание, 125 млн рублей 
выделили из краевого 
бюджета дополнительно

Государственная Дума

В 2022 году мы продолжили реализо-
вывать национальные цели, определен-
ные Президентом РФ, и делаем всё для их 
достижения по сей день. За год Государ-
ственная Дума приняла 653 закона, это са-
мое большое количество за всю историю 
работы нашего парламента. Этими реше-
ниями мы открываем новые возможно-
сти. Сам выступил автором 12 законопро-
ектов, 9 из которых приняты, остальные 
– на рассмотрении. Почти каждое пленар-
ное заседание выступаю с докладом, в 
прошедшем году довелось 106 раз стоять 
за трибуной, и всегда инициативы и пред-
ложения поддерживаются широкой обще-
ственностью.

Принятые решения обеспечили хоро-
шие плоды – несмотря на сложности и 
проблемы, все обязательства перед граж-
данами нашей страны выполняются, и мы 
на себя взяли ответственность сделать всё 
для того, чтобы так было и в будущем. В 
связи с этим правильно отметить эффек-
тивную работу правительства и конструк-

тивный диалог министерств и ведомств 
с Государственной Думой, в ходе которо-
го получается снимать с повестки много 
проблем и, что самое главное, повышать 
качество принимаемых законов. Они ра-
ботают на практике – по вашим обраще-
ниям мною сделно более 800 запросов в 
различные ведомства. Но цифры не име-
ют значения, важен – результат.

В течении 2022 года мной как полно-
мочным представителем Государственной 
Думы ФС РФ было продолжено взаимо-
действие с Верховым Судом РФ. Крайне 
важная работа для меня, поскольку она 
направлена на фактическую защиту кон-
ституционных прав, свобод, законных ин-

тересов и достоинства граждан. Ключевым 
событием прошедшего года стало прове-
дение юбилейного Х Всероссиского съезда 
судей, приуроченного к 100-летию со дня 
образования Верховного Суда России. По 
приглашению Председателя ВС – В.М. Ле-
бедева принял в нем участие. Показателем 
большой и качественно проведенной ра-
боты, которая ведется по сей день, стала 
высокая оценка Председателя Верховного 
Суда выстроенных конструктивных отно-
шений с законодательной властью.

Наша страна столкнулась с беспре-
цедентным внешним давлением и вы-
зовами. Экономика РФ функционирует 
сегодня в условиях  агрессивной внеш-
ней среды: тренды современного эко-
номического развития связаны с рядом 
геополитических факторов и, прежде 
всего, с активными попытками санкци-
онного воздействия зарубежных стран, 
направленного на дестабилизацию 
социально-экономического развития 
и снижение обороноспособности Рос-
сии – введено более 13 тысяч санкций. 
Но несмотря на это, политическая систе-
ма, выстроенная нашим Президентом, 
и экономическая модель выстояли и 
доказали свою эффективность.  Даже в 
этих условиях несправедливо обрушев-
шейся на Россию экономической блока-
ды, мы продолжаем развивать новые 
направления и пути развития с друже-
ственными странами.

«Все принимаемые 
законы важны, но моим  
личным приоритетом 
и приоритетом работы 
госдумы выступает блок 
законов социальной 
направленности»

«Мы здесь для того, 
чтобы защищать позицию 
России, интересы и права 
граждан нашей страны, 
избирателей, отстаивать 
наши принципы и ценности. 
В нынешних условиях 
необходимо сделать 
все, чтобы поддержать 
комфортный уровень жизни 
в стране»

ДАНИИЛ БЕССАРАБОВ 

• Депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания РФ VII и 
VIII созывов

• Первый заместитель Предсе-
дателя Комитета Госдумы по 
государственному строительству 
и законодательству

• Представитель Государственной 
Думы в Верховном Суде РФ

• Член Генерального Совета партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

• Кандидат юридических наук

«После избрания депутатом Государственной Думы на второй срок кол-
леги доверили мне занимать те же ключевые позиции. Но главное – не долж-
ности, а возможности, которые они дают для развития Алтайского края. 
Для меня участие в политической жизни на федеральном уровне сопряжено с 
огромным желанием работать на благо жителей региона. На этом должны 
быть сосредоточены усилия – всегда и во всем следовать принципам работы 
с людьми, обществу, родной стране».

ЦИФРЫ

653
закона приняла 
Государственной Дума 
в 2022 году 

автором 12
законпроектов выступил 
Даниил Бессарабов

ТОП-5 СОЦИАЛЬНЫХ 
ЗАКОНОВ, ПРИНЯТЫХ 
В 2022 ГОДУ

1. Оперативное повышение пенсий
В рамках антисанкционного пакета 
был принят закон, который наделяет 
Правительство РФ правом самостоя-
тельно принимать решения о повы-
шении размера соцдоплаты к пенсии 
и ее дополнительной индексации, 
изменении минимального размера 
оплаты труда и прожиточного мини-
мума, когда это потребуется.

2. Материнский капитал и пособия 
родителям новорожденных

Материнский капитал с 1 февра-
ля 2023 года проиндексирован на 
11,9 % и составит 587 тыс. рублей 
на первого ребенка и 775,6 тыс. ру-
блей – на второго.  Расширина так-
же и облась применения капитала: 
образование ребенка, формирова-
ние накопительной части пенсии 
матери, улучшение жилищных ус-
ловий (в т.ч. ипотека), социальная 
адаптация и интеграция в общество 
детей-инвалидов, ежемесячная вы-
плата на ребенка. Важно знать, что 
можно распределить средства ма-
теринского капитала одновремен-
но по нескольким направлениям. 

3. Индексация пенсий граждан-
ским и военным пенсионерам

В июне 2022 года пенсии были про-
индексированы вновь: ГД приняла 
закон об индексации пенсий воен-
ным пенсионерам на 10 % с 1 июня. 
Ранее эта индексация коснулась 
неработающих гражданских пенси-
онеров.

4. Единое пособие на детей

Существующие меры поддержки 
семей с детьми до 17 лет и бере-
менных женщин, вставших на учет 
в ранние сроки, были объединены 
в одно пособие, которое будут пла-
тить по единым правилам. Главный 
критерий: среднедушевой доход 
семьи не должен превышать про-
житочный минимум на душу насе-
ления в субъекте.

5. Повышение МРОТ

С коллегами депутатами Государ-
ственной Думы приняли в третьем 
чтении проект закона, которым пред-
лагается установить минимальный 
размер оплаты труда с 1 января 2023 
года в сумме 16 242 рубля в месяц.

Заседание группы дружбы – группы по межпарламентскому сотрудничеству. Обсуждение структуры 
и выработка эффективных механизмов работы депутатской группы по связям с парламентами 
Бахрейна, ОАЭ, Омана, Катара и Кувейта.
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Начало специальной военной опера-
ции 24 февраля 2022 года  стало един-
ственно правильным решением для 
обеспечения безопасности страны – оно 
предотвратило катастрофу, защитило 
миллионы наших граждан. Долгие во-
семь лет людей на Донбассе и Луганщи-
не подвергали геноциду, обстрелам и 
блокаде. А в Херсоне и Запорожье  пы-
тались преступно взрастить ненависть к 
России, ко всему русскому. Потребова-
лось много усилий для принятия опера-
тивных решений и выполнения перво-
степенных задач. 

В этой ситуации абсолютно обосно-
ванно признание самопровозглашенных 
Донецкой и Луганской народных респу-
блик. Депутаты Госдумы направили Пре-
зиденту России Владимиру Путину обра-
щение с просьбой признать ДНР и ЛНР. 
Президент это сделал – 22 февраля 2022 

года он заявил о признании суверините-
тов этих территорий. Это решение позво-
лило обеспечить гарантии безопасности 
и защиту населения от внешних угроз, а 
также укрепить мир и стабильность в ре-
гионе.

Запад давно начал делать из Укра-
ины «антиРоссию», чтобы отделить от 
нас исторические территории. Россия 

всегда была открыта к конструктивному 
диалогу, много лет мы предлагали вме-
сте работать над гарантиями безопасно-
сти. Запад решил использовать Украину 
как таран и полигон в противостоянии с 
нами.  Мы и дальше намерены отстаи-
вать интересы своей страны, своих лю-
дей. Хватит принимать нашу вежливость 
за слабость. 

24 февраля 2022 года Президентом 
была объявлена специальная военная 
операция, которая имеет две цели: 
мирная жизнь на Донбассе и защита 
России от очевидных и реальных воен-
ных угроз у наших границ. Наш Прези-
дент  «сработал на опережение». От-
пор нужен сегодня, Россия защищает 
свое будущее.

Россия своих 
не бросает

«Мы должны понимать, что 
при любых возможностях надо 
дальше делать все для того, 
чтобы повышать заработную 
плату, решать социальные 
вопросы, делать все для 
повышения благосостояния 
людей»

2022 год стал особенным для всей страны, и, конечно же, для 
Госдумы, перевернув привычный ход жизни. Особые, судьбонос-
ные события наложили отпечаток на содержание и организацию 
нашей работы.

«На Донбассе живут обычные люди, которые также 
ходят по улице, добросовестно трудятся, воспитывают 
детей, строят планы и честно проживают свою жизнь. 
Многие из них – такие же граждане России, их нельзя 
бросить на растярзание, оставив наедине с этой бедой, 
мы обязанны их поддержать. Россия своих не бросает»

ОТВЕТИМ НА ЛЮБЫЕ ВЫЗОВЫ

Для поддержки населения во время проведе-
ния спецоперации, Государственная Дума и Пра-
вительство РФ работали в напряженном круглосу-
точном режиме. Государство при всех сложностях 
полностью обеспечило выполнение всех своих 
социальных обязательств.

НАЗЛО САНКЦИЯМ 
С коллегами – депутатами в Госдуме продол-

жаем принимать антикризисные меры поддерж-
ки для граждан и бизнеса в условиях санкцион-
ного давления. Из последних решений: 

1. Отказаться от применения в 2022 и 2023 
годах в отношении организаций нормы о повы-
шенном размере пени с 31 дня просрочки ис-
полнения обязанности по уплате налога в раз-
мере 1/150 ставки рефинансирования.

2. Установление 0% НДС на 5 лет в отношении 
гостиниц и иных средств размещения.

3. Для организаций отрасли информацион-
ных технологий на 2022 – 2024 годы установить 
ставку налога на прибыль организаций в разме-
ре 0%.

4. Освободить от НДФЛ  определенный пере-
чень доходов физлиц.

5. Предусмотреть право налогоплательщиков 
по налогу на прибыль организаций перейти в те-
чение 2022 года на уплату ежемесячных авансо-
вых платежей исходя из фактической прибыли.

6. Предусмотреть применение с 2022 года 
повышающего коэффициента только для транс-
портных средств стоимостью свыше 10 млн. руб.

7. Предусмотреть в отношении объектов не-
движимости в 2023 году для расчета налоговой 
базы будет применение кадастровой стоимости 
по состоянию на 01.01.2022 г.

КАК ПОДДЕРЖИВАЮТ УЧАСТНИКОВ СВО  
И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ

Выплаты мобилизованным
Согласно Указу Президента РФ «Об объявлении частичной моби-

лизации в Российской Федерации» мобилизованным присваивается 
статус военнослужащих, проходящих военную службу в Вооруженных 
Силах РФ по контракту. Им положены те же самые льготы: бесплатный 
проезд, продовольственное и вещевое обеспечение, обязательное 
государственное страхование и ряд других дополнительных социаль-
ных гарантий. Также участники СВО получают статус ветеранов бое-
вых действий. В специальной военной операции также принимают 
участие и добровольцы – ранее Президентом подписан закон, закре-
пляющий статус добровольческих формирований. 

Трудовые гарантии
В Трудовом кодексе предусмотрены особенности трудового вза-

имодействия с мобилизованными гражданами. На период моби-
лизации трудовой договор с мобилизованным не прекращается, а 
приостанавливается; за работником сохраняется место работы.Пери-
од приостановления действия договора засчитают в трудовой стаж 
работника и в стаж работы по специальности. За мобилизованными 
госслужащими также сохраняются их должности. Для граждан, при-
званных на военную службу по частичной мобилизации, продлены 
сроки предоставления налоговых деклараций и отчетов о движении 
денежных средств по счетам. 

Социальная поддержка
Выплаты мобилизованным и добровольцам, военнослужа-

щим-контрактникам, задействованным в СВО, а также членам их семей 
освободят от НДФЛ. Также их освободят от пеней за просрочку оплаты 
услуг ЖКХ, и они не будут платить пени при просрочке взносов за ка-
питальный ремонт в многоквартирном доме.Также мобилизованные, 
добровольцы и члены их семей смогут воспользоваться кредитными 
каникулами. Все долги полностью спишут, если военнослужащий по-
гибнет или получит инвалидность I группы во время СВО.

«Нам необходимо сделать все, чтобы 
поддержать мобилизованных. Защищая 
безопасность нашей страны, они должны 
быть уверены: их семьи не бросят, а бизнес 
сможет продолжить свою работу»
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Мы – один народ, наше 
историческое право – быть вместе

С 23 по 27 сентября, в Донецкой и Луган-
ской народных республиках, Херсоне и 
Запорожье проходил референдум о при-
соединении к России. Все эти дни с кол-
легами депутатами «Единой России» ра-
ботал здесь. В эти непростые и опасные 
времена, хотелось поддержать жителей 
Донбасса, дать понять, что Россия их не 
бросит, быть рядом.

За эти 8 лет они натерпелись: унижение, взрывы, 
обстрелы. Но своё будущее и будущее своих детей 
они связывают с Россией, и мы должны были им в 
этом помочь.

Воссоединение территорий – это возвращение жи-
телей к себе на родину.  Жителей Донбасса – не за-
пугать. Несмотря ни на что они с радостью и легким 
сердце идут голосовать, чтобы быть с Россией отныне 
и навсегда. 

«Мы выезжали с коллегами на прифронтовую тер-
риторию, где слышны разрывы. Завтра туда допол-
нительно доставят бюллетени, потому что сегод-
ня их просто не хватило. Месяц назад пос.Луганский 
Артемовского района был подконтролен нацистским 
формированиям, и они там бесчинствовали. Несмо-
тря на это, активность там самая большая. Люди 
приходят, голосуют, делятся своими мнениями и на-
деждами на будущее».

«Люди идут, как на праздник. Долгие годы они жда-
ли этого дня, и все надежды на нормальную жизнь свя-
зывают этим историческим событием. Рад был быть 
с ними в этот важный день. Россия с Донбассом!»

За вхождение в состав РФ проголосовали миллионы 
жителей территорий, где ещё недавно велись боевые 
действия со стороны ВСУ. Все понимают что без Крыма, 

Севастополя, Донецка, Луганска, Запорожья и Херсо-
на – прежней Украины больше нет. Не государство, а 
жалкий обрубок, который стал таким благодаря киев-
скому режиму, нацистской власти. Они обещали людям 
прекратить войну, установить мир и спокойное буду-
щее, но не выполнили свое обещание, подвергая людей 
еще большему гнету и разменивая Украину по велению 
западных кукловодов. Продали свою страну и людей. 
Жалко Запад, который не понимает, что развязанная им 
братоубийственной война когда-то закончится. Нашим 
врагам не сдобровать. Россия была, есть и будет!

Все регионы России актив-
но занимаются восстановлени-
ем мирной жизни Донбасса: 
приводят в порядок школы, 
больницы, жильё, освещение 
улиц. Все, что было разрушено 
ВСУ. Будучи на Донбассе встре-
тился с ребятами из стройот-
рядов. Очень радует то, что 
наша молодежь, по велению 
сердца приезжает на Донбасс 
для того, чтобы помочь людям. 

Все из разных уголков страны: 
с Тывы, Ярославля, Пензы, с 
Московский области и нашего 
Алтайского края. Приятно было 
встретить земляков. Уверен, эти 
исторические дни и их правед-
ный труд на священном месте 
Саур-Могила и других мемори-
альных объектах на всю жизнь 
останутся в их памяти, и об этом 
они с гордостью будут рассказы-
вать своим детям!

Подавляющее большинство 
отдало голос «за» и в Славяно-
сербском районе, который уже 
не первый месяц находится под 
«опекой» Алтайского края. Наш 
регион помогает восстанавли-
вать разрушенные школы, боль-
ницы и дома. Это единственная 
территория в ЛНР, где линия со-
прикосновения до февраля 2022 
года была более 90 км. Каждый 
день люди находились в опасно-
сти. Были обстрелы. Конечно, все 
переживали, ведь рядом находи-
лись националистические силы. 
Соглашение о сотрудничестве Ал-
тайский край и Славяносербский 
район подписали в июне 2022 
года. С тех пор в ЛНР трудятся ра-
бочие из нашего региона. 

Посетили Родаковскую сред-
нюю школу, которая пострадала 
в результате обстрела с 15 на 16 
августа. Бесчеловечно. Встре-
тился с земляками которые при-
ехали, чтобы помочь местным 
реконструировать разгромлен-
ное. Отважные добровольцы с 
большими сердцами. 

Состояние социальных учреж-

дений и жилых домов в с. Тре-
хизбенка Луганской Народной 
Республики было удручающим. 
Сегодня село активно восстанав-
ливают алтайские ребята: в шко-
ле сделан ремонт, общественные 
территории облагорожены, дома 

жителей приведены в порядок – 
вставлены окна, двери, перекры-
та кровля крыш и залатаны дыры 
после бомбежек. Приехал специ-
ально навестить строителей, по-
общаться и своими глазами уви-
деть масштаб работ.

«Референдум на Донбассе, 
как кость в горле у киевских 
руководителей…»

Выбор сделан, Россия его не 
предаст. И весь мир должен 
относится к нему с уважением. Люди, 
живущие в этих четырёх регионах 
становятся россиянами навсегда. 
Ясно одно – нет ничего сильнее воли 
граждан, желающих вернуться в 
своё Отечество и ничто не сможет 
уничтожить любовь к Родине. Мы 
вместе, а, значит, мы – сила! 

«С главой республики ДНР Денисом Пушилиным встретились 
с людьми, эвакуированными с фронтовой территории 
в Шахтерск. Они скорее хотят вернуться к нормальной жизни...» На избрательном участке

«ЖИЗНЬ ИДЕТ» ИЛИ КАК ПОСЛЕ РЕФЕРЕНДУМОВ ЖИВЕТ ДОНБАСС

С алтайскими студентами стройотряда на Саур-Могиле.

Родаковская школа, Славяносербский район.

Восстановление частной 
инфраструктуры 
Славяносербского района.

Возле почти отремонтированной 
школы в с. Трехизбенка.
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Гуманитарная миссия – 
долг каждого 

ПРИЕЗД ДЕТЕЙ 
ИЗ СЛАВЯНОСЕРБСКОГО 
РАЙОНА В БЕЛОКУРИХУ
Пребывая в Славяносербском 

районе, встретился с мамами детей, 
которые попросили помочь в органи-
заци отдыха детей. Когда ребята из 
Славяносербского района прибыли 
в Барнаул – встретили их тёплыми 
улыбками, накормили и отправили 
в Белокуриху. Дети проехали почти 

пол России, впечатления и эмоции 
читались в глазах! Как рассказывают 
сами дети, отдых был наполнен ра-
достными, интересными моментами 
и оставил массу положительных впе-
чатлений. Каждый день они не толь-
ко оздоравливались, проходя инди-
видуально назначенные процедуры, 
но и открывали в себе новые способ-
ности: пели, посещали кружки, про-
водили «веселые старты», и просто 
заводили новые знакомства. 

«Каждый день наши 
солдаты защищают 
будущее России в зоне 
СВО. Они, несмотря 
ни на что, ежедневно 
борются с теми, кто 
желает развала нашей 
Родины. Каждый день с 
передовой прибывают не 
просто солдаты, а Герои, 
что не словом, а делом 
послужили на благо 
нашей великой Родины. 
Наша обязанность, как 
сограждан, помогать им 
в гражданской жизни и 
всецело содействовать 
их моральному 
и физическому 
восстановлению»

«Все это идет от души для 
того, чтобы наши бойцы были обогреты вниманием. 
Государство даст все необходимое, у меня нет сомнения. 
Но так русский человек устроен, что мы должны помочь 
в нужный момент. Сплотиться и помочь, выстоять и 
победить.»

ВСТРЕЧА С КОЛЛЕКТИВОМ 
АЛТАЙСКОГО КРАЕВОГО 

ГОСПИТАЛЯ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ 
ВОЙН

Основная тема встречи – оценка 
уровня подготовки Госпиталя по реаби-
литации участников спецоперации на 
Украине. Госпиталем занимался ещё с 
2012 года, шаг за шагом приводили его 
в порядок, и на сегодняшний день – это 
одна из лучших баз в стране. Помимо 
врачебной, большое внимание уделя-
ется психологической и социальной 
помощи. Такой комплексный подход и 
определяет максимальный успех реа-
билитации. На момент встречи встал 

актуальный вопрос необходимости 
дополнительного развития материаль-
но-технической базы Госпиталя, будем 
этим заниматься.

СПЕЦТЕХНИКУ НАШИМ 
БОЙЦАМ

Более 1 млн рублей было собрано  
для закупки необходимой дополни-
тельной техники для алтайских солдат: 
квадрокоптеров, планшетов, активных 
стрелковых наушников, кнопочных те-
лефонов, персональных мобильных сол-
нечных панелей для зарядки раций и 
других устройств. Ребята встретили очень 
радушно и гостеприимно, напоили го-
рячим чаем, рассказали, как им живется 
в суровые сибирские морозы. Солдаты 
обустроили свой быт. Полевой лагерь в 
Омске полностью пригоден для жизни, 
и у мобилизованных там есть все необ-

ходимое.  Живут в специальных военных 
палатках со спальными местами, матра-
сами, подушками, одеялами. Отаплива-
ются эти палатки дровами или теплым 
воздухом. Тарелка к тарелке, кружка к 
кружке – простой и аккуратный быт на-
стоящего русского солдата. 

НЕ ОСТАТЬСЯ В СТОРОНЕ
Подготовили более трехсот флисо-

вых нательных костюмов для солдат. 
Желание было лично вручить каждому, 
поддержать добрым словом. Посетил 
воинскую часть в г. Алейске. В военной 
части, увидел, как мобилизованные и 
добровольцы проходят подготовку, как 
организован их быт, узнал, все ли полу-
чили положенные денежные выплаты. 
Некоторые вопросы уладили на месте. 

ОБЕЩАТЬ – ЗНАЧИТ 
ВЫПОЛНИТЬ

Снова навестил наших солдат зем-
ляков в Республике Беларусь.Во время 
моего декабрьского визита к алтайской 
роте разведчиков в Омск остро встал во-
прос о необходимости противошоковых, 
кровоостанавливающих медикаментов, 
которые в экстренной ситуации могут 
спасити жизнь.   Препараты, которые 
просили бойцы, не рядовые, по приезду 
сразу же взялся за решение этого вопро-
са. Обещал – выполняю.На фронте также 
требуются качественные средства связи, 
квадрокоптеры. Привозил партию ребя-
там в прошлый раз. И в этот раз, помимо 
лекарств, силами неравнодушных людей, 

общественной организацией «ZаДобро» 
были закуплены несколько квадрокопте-
ров, которые также доставил землякам. С 
радостью пообщался с бойцами, поздра-
вил с наступающим праздником, и пере-
дал тёплые приветы с родного края. 

ЛЮБЯТ И ЖДУТ
Ко мне обратилась супруга одного из 

мобилизованных солдат – до сих пор не 
получили региональную выплату в 100 
тыс. рублей. 

Мужа мобилизировали больше ме-
сяца назад, документы подали, но денег 
нет.  Сразу же связался с нашим Алтай-
ским Министерством социальной защи-
ты, чтобы прояснить ситуацию. Оказалось, 
временная задержка, и через день деньги 
уже были получены. Кстати, с такой же 
проблемой обратились некоторые солда-
ты из военной части, куда привозил тер-
мобелье. Все удалось решить оперативно 
– уже к вечеру полагающаяся сумма была 
на счету бойцов. 

Мужья, отцы, дяди – у многих сейчас 
они на границе нашей Родины защищают 
мир своих семей.Сегодня как никогда их 

родным нужна поддержка и внимание. 
Молодую семью Поповых навестил в 
Красногорском районе. Жена Екатерина 
и маленькая София очень гордятся, ску-
чают по папе Константину и очень ждут 
его домой.

В канун восьмого марта заехал по-
здравить с наступающим праздником се-
мью одного из мобилизованных мужчин.
Пообщался супругой Ольгой, сыновьями 
Ильей и Кириллом, мамой Татьяной, уз-
нал, какая поддержка требуется. Пока 
наши ребята в зоне спецоперации защи-
щают Родину, наша задача как депутатов 
оказать максимальную поддержку их се-
мьям. Со своей стороны стараюсь делать 
все возможное, чтобы они ни в чем не 

нуждались и дождались своих мужей, сы-
новей и отцов. Мы обязательно должны 
верить в Победу, верить в наших ребят и 
ждать их домой.



bessarabovd6 РАБОТА В РЕГИОНЕ

Обещать – значит выполнить
«Каждый месяц в региональную неделю работаю на Алтае. Всегда старюсь 
выполнить программу «максимум»: провести встречи, убедиться в качестве 
реализации проектов и программ всех уровней, плодотворно и главное эф-
фективно отработать на территориях округа и, конечно же, пообщаться с 
земляками и вникнуть в их проблемы. В силу специфики 2022 года, проведе-
нием специальной военной операции и частичной мобилизации наибольшее 
внимание стараюсь уделить семьям военнослужащих».

ВНИКНУТЬ В КАЖДУЮ 
СИТУАЦИЮ 

За 2022 год поступило более 
1200 письменных и устных об-
ращений от жителей Алтайского 
края. Большое количество во-
просов поступало от военнослу-

жащих и их семей. При тесном 
и постоянном взаимодействии 
с ведомствами всех уровней 
удавалось оперативно и своев-
ременно решать поставленные 
вопросы. 

В силу того, что я являюсь 
первым заместителем Предсе-
дателя Комитета Государствен-
ной Думы по государственному 
строительству и законодатель-
ству, а также профессиональ-

ным юристом в мой адрес ча-
сто обращаются с проблемами 
правового характера. Так, в ходе 
личного приёма ко мне обра-
тилась жена мобилизованного 
парня. Семья многодетная, трое 
ребятишек, обеспечивает всех 
глава сеймейства. Мужчину 
мобилизовали по ошибке, но в 
общей суете никто разбираться 
не стал, а семья осталась факти-
чески без кормильца. Вмешал-

ся, разобрались, вернули бойца 
домой. Еще одна ситуация. У 
молодой женщины муж капитан 
гвардии героически погиб еще в 
самом начале СВО. Прошел год, 
а положенные денежные сред-
ства, дополняющие накопления 
для жилищного обеспечения се-
мьи военнослужащего так и не 
пришли.Начал разбираться, ока-
зывается, первый раз в выплате 
отказали из-за ошибки в дате 

рождения, которыую подавала 
часть. После устранения допу-
щенных ошибок поступление 
денежных средств затянулось, 
крайне несправедливо по отно-
шению к семье и памяти погиб-
щего. Обратился в Министер-
ство Обороны РФ, разъяснил 
ситуацию. Выплаты поступили. 
Подобных ситуаций очень мно-
го, главное – не остатся равно-
душным.

«Многие граждане, обращаясь в ходе 
личного приёма, начинают разговор со слов: 
«Вы наша последняя инстанция и надежда». 
Поэтому важно уважительно отнестись к 
каждому обратившемуся, погрузиться в 
суть вопроса и постараться найти способы 
решения»

«ПАРТА  ГЕРОЯ» 
Создать условия для формирова-

ния у детей и подростков уважитель-
ного отношения к истории Отечества, 
героическому прошлому и настояще-
му нашей страны – важная задача для 
каждого из нас.  В преддверии дня 
защитника Отечества по обращению 
Красногорского районного отделения 
ООО «Российский Союз ветеранов 
Афганистана» подготовил и передал 5 
«Парт Героя» на которых размещена 
информация о Красногорцах, погибших в зонах боевых действий, в том числе 
и СВО. Парты размещены в школьных музеях и используются для патриотиче-
ского воспитания молодежи. 

НОВЫЙ ДЕТСКИЙ САД 
В один из приездов в Курьин-

ский район, на встрече с жителя-
ми прозвучал вопрос о содействии 
ремонту детского сада «Зорень-
ка». Этого события дети и их ро-
дители ждали уже несколько лет. 
Тогда же выехал на место, осмо-
трели условия, в которых пребы-
вают дети – ремонт необходим. 
Добились включения в КАИП, на 
масштабные работы выделили 
более 50 млн рублей. В рамках 
региональной недели, заглянул 
на стройку. Оказалось, что  на за-
вершение строительства не хвата-
ет средств – экстренно вмешался, 
ведь детям не нужны голые стены. 
Повторно обратился в Правитель-
ство региона с просьбой поддер-
жать выделение дополнительных 
5,9 млн. Сегодня детский сад «Зо-
ренька», радует и детей, и их ро-
дителей! 

ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
ПАМЯТНИКОВ УЧАСТНИКАМ ВОВ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

На фото памятник участникам ВОВ (1941-
1945гг) в пос. Бельмесево. Работы по его 
благоустройству в 2022 году шли полным 
ходом

Во время нашего совместного визита 
в Бельмесево с главой города Вячеславом 
Франком и главой Центрального района Мак-
симом Сабыной жители посёлка были очень 
обеспокоены состоянием памятника и проси-
ли помочь решить вопрос по облагоражива-
нию его территории к ближайшему праздни-
ку Победы.

ОБЕЩАЛИ – ВЫПОЛНЯЕМ
В мкр. Кирова отремонтировали 

важный участок дороги вдоль реки 
Барнаулка. Люди давно этого ждали, и 
не единожды обращались с просьбой. 
Рад, что все получается! 
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МНОГО ДЕТОК – 
ХОРОШО!

А ещё лучше, когда есть ус-
ловия для их полноценного раз-
вития. Ко мне обратилось сооб-
щество семей Алтайского края 
«Много деток – хорошо!». Сегод-
ня в организации состоят более 
5000 многодетных, приемных 
семей и семей с детьми-инва-
лидами. Но есть проблема – нет 
пространства для полноценной 
деятельности.

В прошлом году Админи-
страция г.Барнаула выделила 
помещение на безвозмездной 
основе, это большой шаг вперёд! 
Теперь нужен ремонт. Обратился 
в Министерство социальной за-
щиты с просьбой рассмотреть 
возможность грантовой под-
держки организации, а также в 
городскую администрацию для 
помощи с ремонтом. 

МОДЕРНИЗАЦИЯ ШКОЛЬНЫХ 
СИСТЕМ ОБРАЗОВАНИЯ

Алтайскому краю из федерального 
бюджета выделено около 2-х миллиардов 
рублей на ремонт сельских и городских 
школ. В 2022 году начали работы на 43 
объектах: 33 удалось закончить до 1 сен-
тября, а на оставшихся работы закончатся 
в 2023 году. Помимо ремонта зданий и 
помещений, программой предусмотрено 
оснащение школ современным оборудо-
ванием и мебелью. 

«Принципиально важно, 
считаю, учесть мнение 
детей и родителей, дать 
возможность самим 
ученикам выбирать, 
как будут обустроены 
кабинеты, ведь получать 
знания с комфортом 
вдвойне приятнее.»

В 2023 году в программу вошли ещё 
17 школ Алтайского края. Все они будут 
капитально отремонтированы к началу 
учебного года.

С главой Барнаула – Вячеславом Фран-
ком проверили ход строительных работ в 
СОШ 110.  В прошлом году совместными 
усилиями уже добились асфальтирова-
ние прилегающей территории к 1 сентя-
бря.  2023 учебный год – юбилейный для 
школы, и работы ведутся капитальные: 
ремонт фасада, учебных классов, замена 
отопления, водопроводных систем, осна-
щение кабинетов новым технологичным 
оборудованием. 

ДОСТУПНАЯ МЕДИЦИНА – 
В ПРИОРИТЕТЕ

В поселке Кирова завершилось строи-
тельство врачебной амбулатории барна-
ульской поликлиники №1. О новой поли-
клинике очень мечтали жители поселка, 
вместе мы выезжали на стоявшие тогда 
еще развалины, и искали пути решения 
проблемы. Финансирования добились, 

амбулаторию построили.  Есть взрослое 
и детское поликлинические отделения, 
фильтр-бокс и дневной стационар. При-
ем ведут терапевты, педиатры, стомато-
лог, гинеколог. Здесь же разместились 
процедурные и прививочные кабинеты. 
В мкр. Кирова проживает больше пяти 
тысяч взрослых и полутора тысяч детей. 
И все они теперь будут обслуживаться 
и получать необходимую медпомощь в 
нормальных условиях. Кстати, подобную 
амбулаторию мы построили в Красногор-
ском районе, в пос. Усть-Иша.

В региональную неделю с рабочей по-
ездкой посетил Советский район.

Обязательным делом было заехать в 
строящуюся поликлинику в с.Советском, 
запуск работы которой очень ждут люди. 

Новое учреждение здравоохранения 
возводится с 2020 года и расчитано на 150 
посещений в смену. Строительство идет 
в хорошем темпе, но, как и везде, есть 
небольшие недочеты, которые вместе с 
главным прорабом и главврачом обгово-
рили на месте. Остро стоит вопрос кадро-
вого обеспечения. Главврач прикладыва-
ет все усилия чтобы его решить.

Совместно с Правительством РФ, про-
должаем обновлять автопарки в регио-
нах. Большую работу мы проделали для 
того, чтобы в наш регион доставили как 
можно больше таких машин. Когда выез-
жаю в районы, понимаю, насколько они 
нам нужны. В Алтайский край приехало 
48 машин скорой помощи и 15 школьных 
автобусов, что, несомненно, радует. Все 
машины предназначены для сел и малых 
населенных пунктов, нужда которых наи-
более остра.

РАЗВИВАЯ ИСКУССТВО
В Барнауле продолжается строитель-

ство концертного зала Алтайского музы-
кального колледжа. Добиваться серьез-
ной реконструкции начали еще с 2014 
года. Работы решили проводить в два 
этапа: в 2018 году строители привели в 
порядок четырехэтажный учебный кор-
пус колледжа. Сейчас идет второй этап 
– капитальная реконструкция пристрой-
ки, которая включает в себя администра-
тивно-учебные помещения, а главное 
новый концертный зал и вестибюль. Ря-
дом с колледжем будет отремонтирован 
стадион и построен уличный амфитеатр, 
проведены работы по благоустройству. И 
самое приятное то, что эти зоны будут об-
щедоступны, их сможет посетить каждый 
барнаулец.

Для каждого района ДК имеет особое 
значение, это эпицентр культурно-развле-
кательной жизни села.  Краснощековский 
дом культуры в 2022 году будет капиталь-
но отремонтирован на сумму 47 млн. ру-
блей по программе КАИП. Пообщался с 
прорабом строительной бригады и ребя-
тами – парни ответственные. Ждём новый 
Дом Культуры. 

Федеральные меры 
поддержки для региона

Алтайский край и еще 9 регионов получили дополнительные день-
ги из федерального бюджета в 2022 году. Подобную матпомощь 
для Алтая в числе 10 регионов мы получаем уже не первый год. Со 
своей стороны регулярно лоббирую эту тему на федеральном уров-
не. Решение принято совместно с Правительством – на протяжении 
ближайших лет, до 2024 года выбранные регионы будут получать до-
полнительные средства по 1 млрд в год для реализации индивиду-
альных программ развития.

ПРЕДЛАГАЙТЕ – 
ПОДДЕРЖИМ 

Проект поддержки местных 
инициатив – один из эффектив-
ных инструментов активного 
вовлечения людей в решение 
вопросов местного значения. На 
Алтае ППМИ уже седьмой год 
успешно реализуется на местах.

Всегда внимательно отно-
шусь к финансовому распре-
делению средств и стараюсь 
привлечь как можно больше 
инвестиций в свои районы, ока-
зать поддержку в конкурсном 
распределении. Хорошо помню, 
как в 2017 году из 75 отобран-
ных, 17 проектов были реали-
зованы в районах моего округа. 
Сегодня эти цифры в разы боль-
ше: 96 из 400, четверть от всех 
проектов. Это совместная рабо-
та с Правительством, руковод-
ством и жителями районов! 

Стадион в с.Россоши Алтай-
ского района, отремонтирован-
ный по проекту в 2022 году.
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Общественная приемная  
Даниила Бессарабова: 
г. Барнаул,  
пр. Ленина, 41, каб. 215.
Тел. +7 (3852) 380-200

В ногу 
с молодым 
поколением

В рамках депутатской деятельности мне часто приходится взаимо-
действовать с молодежью, и я очень этому рад.  Они амбициоз-
ные, любознательные, жадные до информации и новых знаний.
И не сосчитать, сколько встреч было проведено со студентами, 
школьниками, волонтерами, студенческими отрядами молодыми 
политиками... Главное, что все их объединяет позитив, боевой на-
строй и готовность решить любую задачу. Пусть так будет всегда! 

ИСКУССТВО В СПОРТЕ
100 лучших гимнасток Алтайского 

края приняли участие в авторском проек-
те мирового масштаба – Алтай встретил 
проект «Искусство в спорте» известной 
российской гимнастки Любови Барыки-
ной. В рамках проекта профессионалы 
проводят для юных спортсменок творче-
ские мастер-классы по живописи, хорео-
графии, танцу, театральному и цирково-
му искусству. Для гимнасток Барнаула в 
этом году занятия проводили алтайские 
художники.

Каждый ребёнок имеет свои таланты, 
нужно только вовремя рассмотреть их, и 
дать возможность для развития. Рад был 
помочь в организации мероприятий про-
екта, это большое и нужное дело. 

«Именно сегодня особенно 
важно уделять внимание 
подрастающему поколе-
нию, и, самое главное, 
поддерживать, развивать 
умения и поднимать их 
на высокий профессио-
нальный уровень – одно из 
ключевых направлений На-
родной программы «Единой 
России»

ЧЕРЕДА ФЕСТИВАЛЕЙ  
И ВСТРЕЧ

• На площадке 103-ей школы про-
вели открытие спортивного фестиваля 
среди школьников Барнаула.  Вместе 
с заслуженным мастером спорта РФ, 
Президентом Федерации дзюдо Алтай-
ского края Иваном Нифонтовым, про-
вели с ребятами отличную тренировку. 
Формирование спортивного интереса и 
правильных привычек закладывается с 
детства. 

• Встретился со студентами – поли-
тологами АлтГУ. Поговорили о ситуации 
в стране, мире. Очень любознательные 
ребята. На факультете проходит тради-
ционный ежегодный День политкон-
сультанта, где молодые политики  про-
водят свои небольшие избирательные 
кампании. Решили проблему с местом 
проведения, теперь жду приглашения 
на праздник. Уверен, будет очень инте-
ресно, да и сам могу поделиться прой-
денным опытом.

• Посетил спорткомплекс «РУБИН» 
в пос. Южный. Пообщался с воспитан-
никами. Ребята успешно выступают на 
многих городских, краевых, всероссий-
ских и международных соревновани-
ях. С удовольствием, потренировался с 

чемпионами. Кстати, факт из моей био-
графии: с 2009 по 2019 год я возглавлял 
федерацию дзюдо Алтайского края.

• Встретился со студентами военной 
кафедры АлтГТУ, которым интересно 
было узнать о реальной картине про-
исходящего на территории Донбасса 
от лица очевидца. Ведь это история но-
вой России, которая пишется на наших 
глазах. Мы никому не позволим ее ис-
казить.С удовольствием поделился сво-
ими эмоциями. Порадовал патриотизм 
и позитивный настрой ребят. Рад был 
встрече.

• В Барнауле пришел краевой мо-
лодежный форум «Новая высота». Его 
участники – члены территориальных и 
участковых избирательных комиссий 
региона в возрасте до 35 лет.  Площад-
ку организовали для развития активно-
го участия молодежи в избирательных 
кампаниях, правового просвещения 
и обучения молодых специалистов 
избирательных комиссий региона. 
Очень хочется, чтобы составы комис-
сий пополнялись молодыми людьми, 
которые имеют большой интерес к 
теме избирательного права, делая его 
максимально простыми и понятными 
всем.

НАШИ ПОБЕДИТЕЛИ
Школьница с Алтая успешно высту-

пила на конкурсе «История местного са-
моуправления моего края». Алина Поли-
карпова – ученица Красногорской школы 
стала финалистом, одним из победителей 
федерального конкурса и заняла второе 
место. Награждение победителей прохо-
дило в Государственной Думе.  С удоволь-
ствием поздравил алтайскую землячку , 
пообщался, и немного рассказал о своей 
работе в Госдуме. 

«Рад, когда наблюдаю 
правильное 
формирование у 
молодежи социально-
значимых ценностей, 
взглядов и убеждений, 
уважения к историко-
культурному наследию 
своей страны, своего 
края, своего города»

ОСОБЕННОЕ СЧАСТЬЕ
На фото  многодетная семья Бацуновых из 

Барнаула. В 2022 году мама – Елена Владими-
ровна, удостоена награды проекта «Особенное 
счастье» за воспитание талантливой солнечной 
дочери Ольги. В семье воспитывается 7 детей, 
и всем хочется в такой радостный и волнитель-
ный момент вручения быть вместе. Совместно 
с Министерством социальной защиты и Мини-
стерством спорта Алтайского края организова-
ли все необходимые условия для комфортного 
трансфера семьи в г.Астрахань. Семья Бацуно-
вых получила заслуженную награду. 

Очень за них рад 
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